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Совет ветеранов войны и труда

Совет ветеранов войны и труда был создан при парткоме фабрики «Красное эхо» в апреле
1984 года. Он работает почти три года. Свою работу Совет проводит по плану, который
согласован и утверждён парткомом фабрики.

В начале работы Совет состоял из 15 человек, затем некоторые товарищи не смогли
участвовать в его работе, он был обновлён и уменьшен до 11 человек. Вначале мы планировали
создать при совете четыре рабочие секции, но оказалось, что нужны только две: первая
по оборонно-патриотической работе и вторая по социально-бытовым вопросам. Персональный
состав был такой:

1. Семён Васильевич Стрельченко — председатель совета,
2. Вячеслав Андреевич Босов — заместитель председателя,
3. Татьяна Ивановна Юрина — секретарь совета,
4. Екатерина Ивановна Малова,
5. Нина Степановна Медведева,
6. Сталина Владимировна Осипова,
7. Мария Александровна Пантелеева,
8. Павел Васильевич Соболев,
9. Мария Павловна Стрельченко,

10. Зинаида Григорьевна Ульянцева,
11. Елена Николаевна Холмогорова.

В их числе: неработающих ветеранов 5 и работающих 6; членов КПСС 10 и беспартийных 1;
высшее образование 1, среднее техническое 6, среднее 2, неоконченное среднее 2.

В Совет дополнительно введена Маргарита Михайловна Петропавловская, заведующая
детским садом №7.

Заседания Совета проходят ежемесячно с октября по май. На каждом заседании слуша
ются социально-бытовые вопросы и контролируется работа по альбому «Слава победителям».
На летние каникулы многие ветераны уезжают к родным или на дачные участки.

В 1984 и первой половине 1985 года были работы по подготовке и проведению празднования
40-летия Дня Победы. Проводились беседы в цехах и общежитиях фабрики, в детских учрежде
ниях, в подшефной школе №1 имени В. И. Ленина и в совхозе «Рассвет», в пионерском лагере.
Поделились личными воспоминаниями члены совета и активные ветераны Вячеслав Андреевич
Босов, Елена Николаевна Данилова, Валентин Николаевич Зорин, Михаил Михайлович Морев,
Семён Васильевич Стрельченко. Статьи и заметки публиковались в цеховых и фабричной
стенных газетах, в газете «Коммунар».

В годы войны с фабрики ушло на фронт более тысячи человек. Почти двести из них
не возвратились. Мы провели очень большую и кропотливую работу по сбору материалов
о погибших товарищах. В этом участвовали все члены совета и его актив. Работа шла
медленно, особенно трудно было найти фотографии погибших, да и сейчас не все они собраны.
В результате получился альбом, посвящённый памяти погибших. В оформлении альбома
участвовали фотограф фабрики Сергей Георгиевич Жижин, художник Лев Сергеевич Кирсанов,
рабочие механической мастерской, сотрудник конструкторского бюро Юрий Петрович Иванов.

Много внимания и заботы уделил альбому Семён Васильевич Стрельченко.
Быть может, альбом недостаточно красив, но это бесценная реликвия для нашего коллектива,

это один из важнейших экспонатов будущего фабричного музея.

*По рукописи из собрания средней школы-интерната №7.
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Мы создали стенд к 40-летию победы. Он долго стоял в вестибюле фабрики, а сейчас
перенесён в фойе клуба. Это тоже экспонат будущего музея, который рассказывает о Великой
Отечественной войне.

В канун 40-летия Дня Победы партком, фабком, комитет комсомола, дирекция и Совет вете
ранов фабрики организовали вечер встречи ветеранов войны, на котором вручались юбилейные
медали и памятные подарки.

Мы планировали ко дню 41-й годовщины Дня Победы, к 9 мая 1986 года открыть на Ком
сомольской площади мемориал памяти погибших в Великой Отечественной войне. Под руко
водством скульптора Матвеева рабочие литейной мастерской сделали металлические доски
с инициалами и фамилиями погибших членов нашего коллектива. Но из-за отсутствия спе
циального кирпича работы по устройству мемориала задержались, плиты удалось установить
только в канун 69-й годовщины Великого Октября, а работы по благоустройству мемориала
выполнить не удалось. Поэтому памятник будет торжественно открыт 9 мая нынешнего 1987
года.

Большую работу для сооружения этого мемориала проводил и проводит В. А. Босов.
В день открытия XXVII съезда партии 25 февраля 1986 года партком, фабком, комитет

комсомола и дирекция фабрики устроили товарищескую встречу старейших ветеранов партии
нашей организации. Товарищи выступили со своими воспоминаниями, им были вручены
сувениры и сделана коллективная фотография.

Совет ветеранов собирает альбом, в который войдут все участники войны, вернувшиеся
на фабрику после демобилизации. Уже сейчас их более четырёх сотен. К сожалению, почти
четвёртая их часть ушла из жизни. Совет обращается ко всем работающим и неработающим
ветеранам, к родным и близким тех, кого уже нет в живых, с просьбой помочь нам при сборе
фотографий и сведений о работе, ратных делах и наградах. Всё это просим передать в отдел
кадров для Е. Н. Холмогоровой.

Надо признать, что Совет уделял недостаточно внимания социально-бытовым вопросам.
А ведь у нас на учёте 1 677 человек, в том числе работающих ветеранов 296, неработающих
1 354 и ветеранов войны 27 человек. Члены совета посещали их на дому, но эти посещения
нерегулярны, связаны с праздниками и поздравлениями. Конечно, все ветераны — люди
материально обеспеченные, но трудна жизнь человека на закате жизни, особенно одинокого
человека, и им требуется моральная поддержка. Тем более что многие живут в одиночестве,
потому что их дети или родственники живут не здесь. Не удивительно, что некоторые ветераны,
имея благоустроенные квартиры, всё-таки предлагают создать в Переславле дом-интернат
для престарелых. Приходит время, когда даже в хорошей квартире одинокому ветерану
становится тяжело жить, но уезжать из родного города на склоне лет непросто. Многие
ветераны проработали у нас более полувека, здесь их друзья и знакомые. Лишиться этой
привычной атмосферы — значит сократить свой век, поселить в душе тоску по родному краю.
Конечно, вопрос о таком интернате выходит за рамки одной фабрики «Красное эхо», но его
следовало бы решить совместно всеми предприятиями города и района.

Много вопросов связано с неудобной работой предприятий быта и ЖКО. Сегодняшняя су
ровая зима это наглядно показывает. После закрытия собственной котельной на фабрике вместо
«паросилового хозяйства» появился ВВУ, водопроводно-вентиляционный участок, в названии
которого нет слова о тепле. Котельная закрыта, но тепловые сети остались, а распределением
тепла никто серьёзно не занимается. В одних домах жарко, открывают форточки и не ставят
вторые рамы, а рядом холодно. Обслуживающий персонал разделён между фабрикой и ЖКО,
они ходят друг за другом и никто не знает схему тепловых линий. На чердаке жарко, из под
вала пар валит, а в отдельных квартирах тепла нет. Находятся даже «специалисты», которые
пытаются загонять к себе тепло в ущерб соседям.

Здесь большую помощь могут оказать ветераны, работавшие прежде в этих службах.
Их опыт поможет молодым разобраться в сложных коммуникациях. Настраивая отопление,
нынешние сотрудники не учитывают специфику тепловых сетей в старых жилых домах.

Для лучшего решения бытовых вопросов мы закрепили наиболее одиноких и больных
ветеранов за членами Совета. Результаты посещений мы будем рассматривать на совещаниях.
При фабкоме создана комиссия по пенсионным вопросам, её председатель Лидия Сергеевна
Горшкова. Совет будет работать вместе с этой комиссией.

1987 год — год семидесятилетия Великого Октября. Совет ветеранов поставил перед собою
новые вопросы. Мы готовим материалы для докладов и бесед по таким темам:
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1. Фабрика в первые годы победы Великого Октября.
2. Первые пятилетки и стахановское движение на фабрике.
3. Фабрика в годы Великой Отечественной войны.
4. Восстановление и послевоенный период.
5. Выполняя решения XXVII съезда КПСС, идём навстречу юбилею.

Готовясь к годовщине Революции, мы планируем целый ряд мероприятий:

• беседы с участием ветеранов в цехах фабрики, общежитии, подшефной школе, совхозе;
• возложение венков к памятнику на Комсомольской площади и к обелиску на Трубеже;
• поздравление женщин-ветеранов с Международным женским днём;
• выезд Совета ветеранов и актива в музей в Горках Переславских на 117 годовщину со дня

рождения В. И. Ленина;
• участие ветеранов в 42 годовщине Дня Победы;
• открытие мемориальных плит на Комсомольской площади.

Мы планируем выступить колонной ветеранов на демонстрации в честь 70-летия Революции.
Проведём вечер воспоминаний ветеранов войны и труда по истории предприятия за годы
Советской власти.

Совет ветеранов собирает материалы и документы для фабричного музея.

П. В. Соболев.
29 января 1987 года.
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